
復旧対策と検証
　 私たちがこれまで経験したことの
ない記録的大雪は、県内各地で甚大
な被害を残していきました。亡くなら
れた方々の御冥福を衷心からお祈り
するとともに、被害を受けられた多
くの皆様にお見舞い申し上げます。
県議会では、すべての議員で構成する
雪害対策本部を設置して、県との情報
を共有するとともに、県の災害対策の
あり方をチェックしたところです。
私は、農家をはじめ被災された皆様を
きめ細かく支援すること、また、今回
の県や市町村の対応をしっかりと検証
して今後の教訓とすることが重要と考
えています。
一つ目の復旧対策について、県では、
被災した農業用施設の撤去費用の補助
や中小企業向けの融資制度の創設など
様々な支援策を行うとしていますが、これらの支援が敷居
の高いものとならないよう被災者の目線に立った柔軟な運
用が必要です。速やかな復興のためにしっかりと対応され
ることを大いに期待しています。
二つ目の県・市町村の対応の検証についてですが、県では
これまで多くの訓練を重ねてきましたが、災害本番では、
想定していない事態が数多く発生したとのことです。そこ
で、県災害対策本部に従事した職員を対象としたアンケー
ト調査を行い、課題を整理しています。県議会としても、雪
害にとどまらず、今後発生するであろう「想定外」の災害
にも万全の備えとなるよう、県の対応を質してまいります。
また、過日の２月議会では、来年度当初予算を

審議する予算特別委員会が開
会され、私は、委員長として
円滑な議事進行に当たったと
ころです。来年度の県事業の
大枠を決める非常に重要な議
論が活発に交わされ、実りあ
る成果を収めることができた
ものと考えています。
最後に、被災された皆様に重ねてお見舞い申し上げるとと
もに、私の県議３期目の仕上げの年を全力で駆け抜けてい
くことをお誓いいたします。今後とも、温かい御支援を賜

りますようお願い申し上げます。
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誠意・熱意・創意・勇気を持って「熱き心で行動する男」
生涯にわたって健やかに安心して暮らせる山梨へ 県議会議員 浅川 力三
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▲「第1回山梨県小学生雪合戦大会」
 ３月１日県内から5チームが熱戦を展開しました。優勝チ
ームはTeam戦国清里でした。おめでとうございます。

▲3月15日／16日の「旅まつり名古屋2014」に㈳北杜市観光協会が初出展！
北杜市内の特産品（ワイン、果実酢、ブルーベリージャム、ひまわり油、信玄餅）や鹿バーガーの販売また、北杜市の商
品が当たる抽選会を開催。両日多くのお客様が北杜市観光協会のブースへ訪れ賑わっていました。

浅川力三プロフィール
昭和22年７月８日／浅川力三 誕生
昭和41年／須玉商業卒業
昭和45年／拓殖大学卒業
昭和49年／昭和薬科大学卒業
昭和59年／八ヶ岳青年会議所創立
メンバー 副理事長

平成9年／清里小学校ＰＴＡ会長
平成10年／高根町議会議員
平成13年／高根町議会副議長
平成15年／山梨県議会議員　初当選
平成16年／清里観光振興会長
平成17年／決算特別委員長
平成18年／出資法人調査特別委員長

山梨県雪合戦連盟会長
北杜肝友会　相談役
平成19年／
農政商工観光委員長
企業会計決算特別委員長
平成20年／総務委員長
平成21年／第105 代山梨県議会副議長

北杜ライオンズクラブ 会長
オール山梨青年会議所シニア会長
公益社団法人
やまなし観光推進機構　副会長
平成22年／県共同募金会 会長
県緑化推進機構 会長
平成23年／第120代 山梨県議会議長

県自転車競技連盟　副会長
産業技術短期大学校　後援会長
平成25年／
NPO法人 ポールラッシュの会 会長
一般社団法人　北杜市観光協会 会長
平成26年／予算特別委員長

▲「第8回山梨県雪合戦大会」３/２開催！
 過去最高の43チームが参加し、雪玉を溶かす程の熱戦が
所狭しと繰り広げられました。優勝は岐阜のBigうぇ～ぶ

予算特別委員会の委員長報告

予算特別委員会の様子
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問）　県は、委託業者も含め、県内で除雪に使え
る機械の種類や台数を把握しているのか。
答）　県が除雪を委託している業者数は１９９社
であるが、機械の台数は、業者から聞き取りをし
てまとめているところである。
問）　県内で使用している除雪機は効率が悪い。
今後、道路の維持管理を行う上で、除雪にどのよ
うに対応していくのか。
答）　モーターグレーダーは舗装工事にも使える
が、ロータリー式の除雪機は除雪専用で汎用性が
ないといったこともある。観測史上初の記録的な
豪雪ということも踏まえ、今後、除排雪体制整備
事業の中で総合的に対応を検討したい。

山梨県議会議員　浅川力三
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あとがき
　今回の県政だよりは、雪害関係一色となりました。
今回の大雪を経験して、自然の強さ、厳しさと私たち
の日常生活の脆さを実感したところです。除雪などの
災害対策にお手伝いいただいた自衛隊や新潟県、長野
県及び静岡県の皆様に深く感謝申し上げます。

■土木森林環境委員会での質疑
雪害対策について、県の対応を質しました。
問）　県は、今回の除雪にどう対応したのか。
答）　県では降雪に備えて、毎年、路線ごとに除雪
の委託契約を締結しており、今回の豪雪において
も、まず委託業者が除雪を行い、その後、災害協定
に基づく広域応援や県外からの応援により除雪を行
った。
問）　除雪に当たった地元の業者は大変な苦労をし
たと承知している。支援いただいた国や県外の除雪
機は高性能なものであったが、本県は同様の除雪機
を保有していないのか。
答）　県は保有していないが、県道路公社は富士ス
バルラインの除雪用に保有しており、今回は県道の
除雪にも使用した。

問）　本県が陸の孤島にならないよう、
県境には特に県境にはロータリー式等強
力な除雪機を配備する必要があるのでは
ないか。
答）　そうしたことを含めて、今後検討
する。

●農作物等の鳥獣被害についてお伺いします。
私が「鳥獣被害対策に関する政策提言」を知事に投げかけ、被害対策の強
力な推進を求めていますが、地元北杜市エリアの被害実態について緊急ア
ンケート調査を実施しておりますので、ご協力をお願いいたします。
http://asakawa-rikizo.net/

●平成25年 C型肝炎対策について
２月の県議会にて「肝炎・肝がん対策についての５項目」を柱とする意見
書を決議し、国に提出いたしました。
６月の県議会においてその決議した５項目について、県は今後どのように
するのか代表質問を行いました。http://asakawa-rikizo.net/pg152.html

ホームページに掲載しています。

県議会のメンバーと共に北杜市内の雪災害現場を視察。
速やかな復興のために、被災された皆様の声をお聞きいたしました。

土木森林環境委員会

復興に向け、みなさまの復旧活動を私もお手伝いさせていただきました。一緒に頑張りましょう！
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